



学校だより

墨田区立第三吾嬬小学校

校長 川中子登志雄

令和7年12月1日

12月号



心が震えた一瞬

副校長 白石 哲也

11月29日、150周年記念という大きな節目を、皆様とともに迎えられたことに心から感謝申し上げます。式典にご参加いただいた方はもちろん、日頃から学校を支えてくださっているすべての保護者の皆様のお力添えがあってこそ、この記念の年を迎えることができました。これまでの歩みを振り返り、未来への希望を共有できたことは、私たちにとって大きな励みとなり、これからのお育ての活動を進める勇気を与えてくれました。ありがとうございました。

さて、第三吾嬬小学校では、この秋に運動会と音楽会という二つの大きな行事を終えました。どちらの行事も、子供たちが「自分たちで創り上げる」ことを大切にしてきました。その過程で見えたのは、一人ひとりが主体的に考え、仲間と協力しながら挑戦する姿です。

運動会 ～強い演技に決めた思い～



今年の運動会では、校庭いっぱいに広がるフォーメーションで、子供たちは全身を使って力強く表現しました。精一杯演技する姿からは、「自分たちの演技を見せたい」という意欲が伝わってきました。

どの学年も…発達段階に応じてですが、練習の中で、「どうすればもっとそろうか」「動きを大きくしよう」と話し合い、工夫を重ねていました。

本番では、仲間とタイミングを合わせる集中力、一体感のある動きが見事に表されました。観客席からの拍手は、その努力への大きなエールでした。

さらに、今年の運動会で特筆すべきは、下学年が6年生の演技に寄せるリスペクトの高さです。6年生の堂々とした演技に憧れを抱き、「自分たちもあんなふうになりたい」と思う気持ちが、全体に何とも言えない一体感を生み出していました。第三吾嬬小学校ならではの温かいつながりが、校庭いっぱいに広がっていました。

音楽会 ～心を合わせて奏でるハーモニー～

音楽会では、学年ごとにテーマを決め、曲の意味を理解しながら表現を工夫しました。指揮者を見て息を合わせ、楽器を丁寧に扱う姿や、声をそろえて歌う姿から、練習の積み重ねが感じられました。

「どうすればもっとそろうか」「曲の気持ちをどう表そうか」と子供たち自身が話し合い、工夫を重ねてきました。本番では、保護者の皆様の前で堂々と発表し、心を込めて演奏する姿に、子供たちの成長がはっきりと表れました。演奏後の拍手は、子供たちにとって大きな自信となったことでしょう。



また、下学年が6年生の演技に寄せるリスペクトの高さを音楽会でも感じることができました。1日目の発表で6年生の『ライラック』の演奏が会場の拍手で、体育館に何とも言えない一体感が生み出されました。それを感じた瞬間、心が震えました。第三吾嬬小学校ならではの温かいつながり…やはり、体育館にもいっぱいに広がりました。

運動会や音楽会で培った「主体的に考える力」「仲間と協力する力」「最後までやり遂げる力」は、これから学校生活に必ず生きてきます。学習時間や日常の活動でも、自分の考えを出し、仲間とともによりよい方法を探しながら取り組んでほしいと思います。こうした経験が、子供たちの未来を切り拓く力になると信じています。

この2か月、保護者の皆様が粘り強く励まし、温かく支えてくださったので、子供たちが一人ひとりの力を發揮し、笑顔でやり遂げ、頑張ることができました。本当にありがとうございました。

子供たちの成長は、学校とご家庭が心を合わせることで、さらに大きなものになります。これからも、子供たちが「やってみたい」「もっと頑張りたい」と思える環境づくりに、皆様のお力を借りなければ幸いです。引き続き、ご支援とご協力をよろしくお願いいたします。



令和7年度 音楽会

文化的行事部

11月21日（金）、22日（土）に、体育館で開校150周年記念音楽会を開催しました。21日（金）は、児童鑑賞日でした。3年前の音楽学習発表会では感染症対策のため低学年と高学年の2部に分かれての鑑賞でしたが、今回は全校で互いの発表を鑑賞し合うことができ、全校合唱やブレイクタイムも盛り込んで、充実した時間を過ごすことができました。6年生の合奏「ライラック」では、ソロパートの後に拍手が起こり全校で一体になって音楽を感じる経験をすることができました。続く22日（土）保護者鑑賞日では、どの学年もさらに集中してパワーアップした演奏を披露することができました。本番直前に学級閉鎖があった学年もあり、充分に準備時間が取れない中での本番でしたが、子供たちはそれぞれのもっている力を最大限發揮した演奏だったと思います。衣装や運営、家庭での練習など、様々なご協力に感謝申し上げます。



150周年記念式典

11月27日（木）、全校児童が参加する150周年記念児童集会を行いました。集会の最後には、子どもたち一人ひとりが願いを込めて風船を空に放ち、青空に舞い上がる色とりどりの風船が、未来への希望を象徴する美しい光景となりました。

そして11月29日（土）、本校創立150周年記念式典を開催しました。当日は、1～5年生は1時間授業を行い、6年生のみが式典に参加しました。式典では、6年生による合奏と合唱が披露され、力強く、心のこもった演奏と歌声が会場を包み込みました。子どもたちの真剣な表情と、150年の歴史を受け継ぐ誇りが感じられるひとときでした。



〈お知らせ〉

令和7年度 学校評価保護者アンケートのお願い

経営支援部

今年度、第三吾嬬小学校は開校 150 周年を迎える、教職員一同、教育目標の実現に向けて全力で教育活動に尽力しております。特に、「児童の主体性の育成」のテーマのもと、一昨年度よりスタートした学校改革には、保護者の皆様にも多大なるご協力をいただいているところです。

今年度の学校の取組について、保護者の皆様から広くご意見を頂戴し、来年度の経営計画作成に反映させるために、「学校評価保護者アンケート」を下記の要領で実施いたします。師走の大変お忙しい中とは存じますが、「子供を『良い学校』に通わせるのではなく、子供の通っている学校を『良くする』」ための、最大の協力であるアンケート調査に、ご協力お願いいたします。

令和7年度学校評価保護者アンケート (オンライン回答)

12月1日（月曜日） COCOO メールにて、全校配信

12月8日（月曜日） 回答締め切り

12月～ 集計・分析の開始

令和8年

2月 第三吾嬬小学校運営協議会にて、学校評価の妥当性について協議・承認

学校便り・臨時号にて、各家庭に結果と改善案の報告

★書き初め★ (1, 2年生)

国語科の学習で、書き初め（硬筆）を行います。

1年生は、硬筆書き初め用の6B鉛筆を一括購入しました。1月の席書会が終わるまで筆箱で保管し、席書会終了後は2年生の書き初め練習までご家庭で保管してください。

2年生は、昨年度 使用した 硬筆書き初め用の6B鉛筆を使用します。

短くなっているお子さんもおりますので、ご確認の上、6Bの鉛筆をご用意ください。



★書き初め★ (3, 4, 5, 6年生)

3年生から、書き初めの練習が始まります。

持ち物の確認、補充等確認をお願いいたします。

【持ち物】○習字道具 ○新聞紙 ○ビニール袋(記名) ○半紙 ○長い下敷き(持っている人のみ)

★演劇鑑賞教室について★

12月11日（木）に体育館にて演劇鑑賞教室が予定されています。鑑賞費として700円が口座から引き落とされます。事前に欠席が分かっている場合には、連絡帳等でお知らせください。

12月29日（月）に今年度最後の教材費の引き落としがあります。金額については現在確認中です。詳細は、学校だより冬休み号で詳しくお知らせしますので、ご確認をお願いいたします。

1年生

◇生活科リース作りについて

あさがおのつるを使ったリース作りを行います。リースに付けたい飾り（リボン、モール、ビーズなど）と木工用ボンドを、12月4日（木）に持たせてください。

◇なわとびについて

12月～3月の体育で、なわとびをします。お子さんの身長に合った短縄をご家庭で用意していただき、12月8日（月）までに持たせてくださいよう、お願ひいたします。

2年生

〈生活科について〉

生活科「作ってあそぼう うごくおもちゃ」の学習で、子供たちは自分の計画したおもちゃ作りました。今度は「うごくおもちゃパワーアップ」として、さらに改良したものをもう一度作ります。前回と同じように必要な材料（ペットボトル、牛乳パック、食品トレー、インスタント麺のカップなど）をロイロノートでお知らせしますのでご家庭でご用意いただくよう、お願ひいたします。

〈6時間授業について〉

12月から6時間授業が始まります。12月15日（月）、22日（月）が6時間目まであります。1月以降は、毎月の行事予定でお知らせしますのでご確認ください。

3年生

〈ノートの準備について〉【一部再掲】

現在、国語・算数・理科・社会の4教科で使用しているノートの残りページが少なくなっています。ノートは、4月に購入いただいたものと同じものでなくとも構いませんが、**5mm 方眼のノート**をご用意ください。特に算数科「円と球」などの図形問題、筆算などの計算問題ではマスの大きさや数がそろっておらず、困っている児童が数名います。お手数ですが、マスの大きさが合うよう再度購入をお願いします。

〈図画工作科の持ち物のお願い〉

1月より「はこの中の世界」の学習を行います。この学習では、空き箱や空き容器、紙筒などを使って、箱の中に自分の作りたい世界を表現します。つきましては、「はこの中の世界」で使う材料をご家庭でご用意いただきますようお願ひいたします。

材料の例や詳しい説明は、ロイロノート（図工）でお知らせしますので、ご確認ください。

準備いただいた材料は、1月13日（火）までにお子さんに持たせてください。よろしくお願ひいたします。

4年生

<タイピングのスピード目安>

4年生では、ICTを活用した学習の一環として、タイピング練習（「キーボー島」など）に取り組んでいます。正しい指の使い方を意識しながら、スピードと正確さを高めることを目標にしています。

タイピングは、将来の学習や生活に欠かせないスキルです。ご家庭でも、ローマ字入力の確認や簡単な練習をしていただけすると、より効果的です。

現在の目安としては、1分間に30~40文字程度を目指しています。これは、文章入力や調べ学習をスムーズに進めるための基準です。引き続き、楽しく学びながらスキルを伸ばしていきます。

•初心者レベル:10~20文字/分 •標準レベル:30~40文字/分 •上級レベル:50文字以上/分

<放課後の遊び方についてのお願い>

以前センターでもお知らせしましたが、地域の方や保護者の方から、放課後の遊び方についてご意見をいただいております。子供たちが安全に、そして周囲の方々に迷惑をかけないよう過ごすために、次の点について改めて、ご家庭でもお話しitただけると幸いです。

① ボールの遊び方

公園や道路でのボール遊びは、周囲の人や車に注意し、危険な遊び方や人に当てる遊びはやめましょう。

② 自転車の止め方

公園や道路で自転車を止める際は、通行の妨げにならない場所に整然と置くようにしましょう。

③ お菓子などのゴミの片付け方

食べ終わったお菓子の袋やペットボトルなどは必ず持ち帰り、ゴミを残さないようにしましょう。

学校でも指導を続けてまいりますが、地域の方や公園を使うみんなが気持ちよく過ごせるよう、ぜひご家庭でも声かけをお願いいたします。



5年生

＜社会科見学＞

12月4日（木）に社会科見学に行きます。（雨天決行）

【行き先】

◆ 茨城県自然博物館

◆ 明治なるほどファクトリー

*詳細は、後日しおりにてお知らせします。お弁当のご準備をお願いいたします。

【登下校時刻】

◆ 登校（集合時刻 7:45）

◆ 下校（解散時刻 16:00頃）

＜毛筆の確認＞

書写の授業で使用している筆について、毛先が広がっている、穂先がまとまりにくくなっているものが目立つようになってきました。筆の状態が整っていないと、書写の学習に集中しづらく、文字の美しさにも影響が出てしまいます。つきましては、今一度ご家庭で筆のお手入れをご確認いただき、必要に応じて新しい筆のご購入をご検討いただけますと幸いです。

なお、1月には「席書会」を予定しております。新しい年の始まりにふさわしい行事として、気持ちよく取り組めるよう、筆の準備にご協力をお願いいたします。

＜調理実習のお手伝いのお願い＞

家庭科「食べて元気に」の学習で調理実習を、以下の日程で行う予定です。今回の調理実習は、和食の基本となるみそ汁を作ります。うまみのもとであるだしを煮干しからとて作る予定です。

当日、お手伝いにご協力していただける方を募集しています。お手伝い可能な方は、お手数ですが実習前日までに各担任に連絡帳にてお知らせいただけますと助かります。もちろん、当日お手伝いできるようになった方も大歓迎です。当日は直接、家庭科室にお越しください。よろしくお願いいたします。

【実施日】

3組 12月16日（火）5・6校時（13:40～15:15）

1組 12月17日（水）3・4校時（10:30～12:05）

2組 12月19日（金）1・2校時（8:35～10:10）



6年生

<オーケストラ鑑賞教室について>

12月9日（火）にオーケストラ鑑賞教室があります。場所はすみだトリフォニーホールです。午後12時30分頃の出発を予定しています。バスでの移動になります。ご協力をお願いします。

<卒業文集について>

卒業文集の作成を進めているところです。作文が完成し、担任が確認しましたら、家庭にコピーを持ち帰ります。内容をご確認いただき、署名と捺印をお願いします。

<受験書類について>

受験に関する書類（調査書を含む）について、学校が作成するものがある場合は、早めに保護者の方が必ずお知らせください。

<調理実習のお手伝いのお願い>

家庭科「こんだてを工夫して」の学習で調理実習を、以下の日程で行う予定です。今回の調理実習は、ゆでたり、いためたりして野菜のベーコン巻きを作ります。

当日、お手伝いにご協力していただける方を募集しています。お手伝い可能な方は、お手数ですが実習前日までに各担任に連絡帳にてお知らせいただけと助かります。もちろん、当日お手伝いできるようになった方も大歓迎です。当日は直接、家庭科室にお越しください。よろしくお願ひいたします。

【実施日】

2組 12月16日（火） 3・4校時（10：45～12：20）

3組 12月17日（水） 1・2校時（8：35～10：10）

1組 12月18日（木） 5・6校時（13：40～15：15）

